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Студенческий совет ФСН 
 

ПРОТОКОЛ №20211217 
 

ЗАСЕДАНИЯ СТУДЕНЧЕСКОГО СОВЕТА 
 

Место проведения заседания: Интернет 
Дата проведения заседания: 17.12.2021 
Время проведения заседания: 20.00 – 21.41 
 
Число избранных членов Студенческого совета составляет 17 (семнадцать) человек.  
Число присутствующих членов Студенческого совета составляет 10 (десять) человек. 
 
Председательствовал на заседании Прокудин И. И.  
Протокол заседания вела Коннова Ю. Д.  
 
В заседании участвовали:  
 
Дергачева Д., Константинова Е., Музыка К., Кулюлина Н., Прокудин И., Матвеева М., 
Зарипова И., Махсон А. Звоновский Г., Журбицкий А.  
 
На заседании присутствовали: 
 
Декан ФСН Мельвиль А. Ю., Заместитель декана ФСН по учебной работе Присяжнюк Д. 
И., Заместитель декана ФСН Стукал Д. К., Директор ИППИ Касамара В. А., Руководитель 
аппарата Уполномоченного по правам студентов и аспирантов Алексеева Я., локальный 
омбудсмен ОП «Государственное и муниципальное управление» Литвинов Д., локальный 
омбудсмен ОП «Социология» Петрова Ю., секретарь Студенческого совета ФСН Коннова 
Ю., руководитель локального Социального комитета Гриценко А., Уполномоченный по 
правам студентов НИУ ВШЭ Асланов Р., экс-руководительница Социального комитета 
Студенческого совета НИУ ВШЭ Правдолюбенко М. 
 
Заседание Студенческого совета правомочно, поскольку количество присутствующих 
членов составляет более половины от количества избранных членов. 
 
 

Повестка дня 
 

1. Отчёт о работе локального Социального комитета 
2. Отчет о работе локального Информационного комитета 
3. Отчет о работе локального Научного комитета  
4. Отчет о работе Локального уполномоченного ОП «Социология» 
5. Отчет делегатов в Студенческий совет НИУ ВШЭ 
6. Отчет председателя Студенческого совета ФСН 
7. Разное 

 
 

1. Слушали Гриценко А с отчетом о работе локального Социального комитета.  
 
Выступали: 
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Гриценко А. – с отчетом о работе локального Социального комитета. Сообщила, что 
Социальный комитет успешно осуществил проект коворкинга на Кривоколенном 
переулке и на данный момент пространство функционирует успешно. Поиск помещений 
для коворкинга на Мясницкой, 11 пока продолжается. В корпусе на Мясницкой, 11 
проведено исследование, связанное с оснащением Корпуса розетками. На данный момент 
работа над проектом продолжается совместно с администрацией. Кроме того, в разработке 
Социального комитета продолжают быть проекты, связанные с работой столовых в 
корпусах и озеленением коворкинга на Кривоколенном переулке – проблемы с 
реализацией возникли из-за введения дистанционного формата обучения.  
 
Касамара В. А. – с вопросом, почему возникли проблемы с созданием коворкинга на 
Мясницкой, 11.  
 
Гриценко А. – с ответом Касамаре В. А. о пока не окончившемся успехом поиске 
помещения в Корпусе.  
 
Мельвиль А. Ю. – с дополнением о том, что в корпусе на Мясницкой, 11 есть помещения 
для коворкинга. Запрос Социального комитета будет рассмотрен отдельно еще раз.    
 
 
Решили:  
 

1. Принять к сведению отчет Гриценко А. о работе локального Социального 
комитета.  

2. Взять под особое внимание поиск пространства для коворкинга на Мясницкой, 11.  
 
 

2. Слушали Дергачеву Д. с отчетом о работе локального Информационного 
комитета.  

 
Выступали:  
 
Дергачева Д. – с отчетом о работе локального Информационного комитета (далее – 
Инфоком). На данный момент в работе Инфокома задействованы 8 студентов и 3 
активных сервиса информирования. Реализован проект Фиолетовой кнопки; настроены 
автоматические ответы в группе Студенческого совета ФСН в Facebook; настроено 
автоматическое меню в группе ВК. По итогам года констатируется прирост подписчиков 
группы ВК, увеличение аудитории и полный ребрендинг социальных сетей.  
 
Прокудин И.  – от лица Студенческого совета ФСН Дергачеву Д. и Инфоком за работу.  
 
Музыка К. – с вопросом Дергачевой Д. о том, как она собирается передавать полномочия 
руководителя Инфокома. Поблагодарил Дергачеву Д. за работу.  
 
Дергачева Д. – с ответом Музыке К. о том, что уже готовиться к передаче дел.  
 
Решили: 
 

1. Принять к сведению отчет Дергачевой Д. о работе Инфокома Студенческого совета 
ФСН.  



Федеральное государственное автономное образовательное учреждение образования 
«Национальный исследовательский университет “Высшая школа экономики”» 

 
 

 
3. Слушали Кулюлину Н. с отчетом о работе локального Научного комитета.  

 
Выступали: 
 
Кулюлина Н. – с отчетом о работе локального Научного комитета (далее – Научком). 
Направлениями работы Научкома в этом году были научпросвет, проведение 
конференции «Альянс социальных наук» (далее – АСН), прочие научные мероприятия и 
работа с обращениями. В рамках последнего рассмотрен кейс о наполнении раздела 
«Проектная и исследовательская работа» на сайтах образовательных программ 
бакалавриата ФСН. Локальная научно-просветительская полностью перенесена в зону 
ответственности Научного комитета БСС в рамках их группы ВК. Ввиду нестабильной 
вирусной обстановки работу с блоком «Научные мероприятия» отложен в планы 
дальнейшей работы. Проведена конференция АСН (подробнее о ней – в протоколе 
заседания Студенческого совета ФСН от 26.10.2021). Упомянула, что возникла проблема с 
рекрутингом студентов ОП «Психология» для участия в конференции. Также в 
организации конференции возникали проблемы в связи с необходимостью согласовывать 
действия с Центром академического развития студентов. Это приводило к задержкам. В 
следующем году планируется перенести организацию АСН большей частью на уровень 
факультета.   
 
Мельвиль А. Ю. – с вопросом Кулюлиной Н. о том, к кому обращались на ОП 
«Психология».  
 
Кулюлина Н. – с ответом Мельвилю А. Ю. о том, что приглашению студентов на АСН 
попытались осуществить, обратившись к академическому руководителю программы.  
 
Стукал Д. К. – с благодарностью Кулюлиной Н. за организацию АСН. В следующем году 
АСН планируется провести с бОльшим размахом и с привлечением большего количества 
участников. АСН постепенно становится признанной площадкой для студенческого 
научного диалога. Прием заявок планируется весной 2022 г.  
 
Музыка К. – с благодарностью Кулюлиной Н.  
 
Прокудин И. – с поддержкой благодарности Музыки К.  
 
Решили:  
 

1. Принять во внимание отчет Кулюлиной Н. о работе локального Научкома.  
 

4. Слушали Музыку К. и Матвееву М. с отчетом об их работе на посту делегатов 
в Студенческий совет НИУ ВШЭ (далее – БСС). 

 
Выступали:  
 
Музыка К. – с отчетом о своей работе на посте делегата в БСС. Отметил, что его отчет 
будет охватывать период с сентября по декабрь – ровно столько он находится на посту. 
Принял участие в трех заседаниях БСС. Стремится к наиболее полноценной 
репрезентации мнения студентов ФСН в дискуссиях БСС. Считает важным свое участие в 
развитии института Особых мнений в дискуссиях БСС. Например, участвовал в 
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составлении Особого мнения членов БСС о борьбе с инфляцией оценок, а также написал 
особые мнения к утвержденному положению об Уполномоченном по правам студентов и 
по вопросу присоединения к Совету при Министерстве образования и науки. Работает над 
вопросом бОльшего привлечения к работе БСС делегатов других факультетов и вносил 
этот вопрос в повестку ноябрьского заседания. Проинформировал Студенческий совет о 
процессе формирования Избирательной комиссии студенческого самоуправления. 
Планируетпродолжать представлять ФСН и интересы студентов факультета в рамках 
работы БСС до окончания созыва.  
 
Прокудин И. – с благодарностью Музыке К. за проделанную работу.  
 
Матвеева М. – с отчетом о своей работе на посте делегата в БСС. Сообщила, что ее явка 
на голосования БСС составляет около 100%. Участвовала контроле расследования 
несчастного случая в общежитии «Трилистник», в ходе которого стало известно о 
недоработках следственной комиссии. Подписала Особое мнение о борьбе с инфляцией 
оценок и особое мнение по вопросу утверждения позиции Комитета по внешним 
коммуникациям о присоединении к Совету при Министерстве образования и науки.  
 
Музыка К. – с благодарностью Матвеевой М. за проделанную работу. Именно таким, по 
мнению Музыки К. должен быть делегат в БСС.  
 
Прокудин И. – с благодарностью Матвеевой М. за проделанную работу. Выразил 
надежду на то, что в следующем созыве столь продуктивная работа продолжится.  
 
Решили: 
 

1. Принять к сведению отчет Музыки К. и Матвеевой М. об их работе на посту 
делегатов в БСС.  

 
5. Слушали Прокудина И. с отчетом о его работе на посту Председателя 

Студенческого совета ФСН.  
 
Выступали: 
 
Прокудин И. – с отчетом о его работе на посту Председателя Студенческого совета ФСН. 
Удалось согласовать включение представителя Студенческого совета ФСН в 
Академический совет ОП «Политология». Очень важно, что теперь студенческое 
самоуправление будет иметь представительство в Академическом совете с возможностью 
передать точку зрения студенческого сообщества. Продолжается работа по ситуации на 
ОП «Государственное и муниципальное управление» (далее – ГМУ).  
 
Музыка К. – с благодарностью Прокудину И. за его деятельность на посту Председателя 
Студенческого совет ФСН.  
 
Решили: 
 

1. Принять к сведению отчет Прокудина И. о его работе на посту Председателя 
Студенческого совета ФСН. 

 
6. Слушали Прокудина И. с предложением перейти к пункту повестки «Разное». 
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Алексеева Я. – с пояснением по ситуации на «ГМУ». Например, возникли проблемы с 
организацией прохождения практики студентами. Ответственные от некоторых кафедр 
сотрудники проигнорировали свои обязанности (сказали, что за согласование мест 
практики не отвечают, когда студенты им начали писать). Был создан чат, где с 
академическим руководителем собрались студенты "проблемных руководителей". Но из-
за неформальности коммуникации не очень понятно как ситуация будет развиваться 
дальше. Кроме этого, вернулась проблема с непроведением пар. Студентам второго курса 
вместо лекции преподаватель дисциплины “Публичное управление” отправила видео на 
YouTube, где были фрагменты лекции другого преподавателя для другой ОП. 
Преподаватель не появлялась на семинарах, вместо нее их вел аспирант, не обладающий 
для такой работы достаточной информацией о курсе. Менее серьезный случай на 3 курсе 
на "Методах принятия решений", когда учебный офис случайно узнал, что семинары на 
одной неделе не проводились. 
 
Прокудин И. – с благодарностью Алексеевой Я. за пояснение. «Ситуация с ГМУ ужасает, 
и лучше не становится».  
 
Мельвиль А. Ю. – с ответом о том, что деканат готовится к изменениям на ОП «ГМУ». 
Сообщил, что в понедельник, 13 декабря, состоялся разговор с ректором НИУ ВШЭ о 
проблеме с ОП «ГМУ». Попросил своевременно и подробнее докладывать о ситуации на 
ОП «ГМУ» ему и заместителям декана ФСН. Деканат считает ситуацию на ГМУ 
критической. Кроме того, сообщил, что ждет начала работы с новым созывом. Попросил 
текущий созыв Студенческого совет ФСН помочь в адаптации новому созыву.  
 
Асланов Р. – с благодарностью текущему созыву Студенческого совета ФСН за 
продуктивную работу. Отметил, что в именно на Факультете социальных наук самые 
«видные деятели студенческого самоуправления».  
 
Алексеева Я. – с уточнением, что отдельно направила академическому руководителю ОП 
«ГМУ» отчет на основе опроса студентов по теме дисциплины "Правовые основы 
публичной власти и управления". 
 
Музыка К. - с отчетом о своей работе в качестве представителя Студсовета в 
Академическом совете ОП “Политология”. Проинформировал Студсовет о поднятом там 
вопросе формата обучения в 2022 году и о позиции, которую он занял в ходе обсуждения.  
 
Прокудин И. – объявил заседание закрытым.  
  
   
   
   
 

 


